

## 14 Sports

## Cyclisme/Le bilan de la 13e édition de la Tropicale Amissa Bongo 2018

## Un finish en apothéose



Joseph Areruya, saluant le public, et ses poursuivants sur le podium...



Les Panthères, recevant ici les encouragements du vice-président de la République Pierre-Claver Maganga Moussavou, ont besoin de plus de soutien des décideurs pour faire oublier les échecs successifs.

## MIKOLO-MIKOLO

Libreville/Gabon

CE sont finalement 89 coureurs (au lieu de 90 comme prévu initialement par l'organisation) qui étaient, le 15 janvier dernier, à Kango, sur la ligne de départ de la 13e édition de la Tropicale Amissa Bongo 2018, seule épreuve cycliste continentale classée en catégorie 2.1 de l'Union cycliste internationale (UCI). Au finish, dimanche dernier, à la tribune offi-

cielle du front de mer de Libreville, seuls 66 cyclistes ont franchi la ligne d'arrivée devant les plus hautes autorités gabonaises. Dont le chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba qui, en voyant le Rwandais Joseph Areruya porter le maillot jaune du leader, a déclaré « on a envie de dire mission accomplie... ».

23 coureurs de certaines équipes participantes ont déclaré forfait des suites de blessures consécutives à de grosses chutes, ou d'abandons par manque de condition physique. Le cas, par exemple, du Gabonais

Charles Anguilet (blessé grièvement à la clavicule). Ainsi que ses coéquipiers Paul Junior Maroga Mouckoda, Léris Moukagni et Cédric Tchouta (capitaine des Panthères), disqualifiés pour s'être accrochés à un véhicule. Seules deux Panthères, Gleen-Morvan Moulengui et Geoffroy Ngandamba (classés respectivement 58e et 61e au général), ont tenu le coup. Malgré une absence regrettable d'une préparation efficiente. Des frustrations qui n'ont pas laissé indifférentes de nombreuses personnes et

les plus hautes autorités nationales. « Nous voulons aussi que nos coureurs, en terre gabonaise, puissent briller. C'est un effort qu'il va falloir tous consentir pour soutenir nos équipes nationales, surtout lorsqu'elles participent à des compétitions à domicile », a martelé Ali Bongo Ondimba.

Au plan de la mobilisation, l'édition 2018 a connu une forte adhésion. Notamment chez les habitants de l'intérieur du pays. En effet, hormis Libreville (excepté sur le linéaire Bikélé-PK 7) et Akanda qui étaient

quasiment somnolentes, la caravane a reçu une ferveur sportive dans les régions traversées. De Kango à Lambaréné, en passant par Fougamou, Ndjolé, Mitzic, Oyem et Bitam, ainsi qu'à Ambam au Cameroun, le spectacle était digne d'encouragements.

Le professionnalisme des organisateurs, contrairement à l'édition 2017, s'est confirmé. Chaque maillon de la chaîne a joué sa partition avec bonheur. « Les entités administratives qui portent l'événement et l'organisation technique ont

permis que cette 13e édition soit une réussite », a indiqué le coordonnateur de la Tropicale Amissa Bongo, Benjamin Burlot.

Aucun problème de logistique n'a donc perturbé les sept étapes d'une course qui a connu un finish en apothéose. Avec le sacre d'un cycliste amateur : Joseph Areruya du Rwanda avec un chrono de 23h 52' 24".

Sur le podium, il devance Holler Nikodemus de l'équipe Bike Aid (23h 52' 42") et Gaudin Damien de Direct Énergie (23h 53' 14").

## Participation des partenaires

## Ils ont joué leur partition



Ceca-Gadis (vainqueur d'étape) et autres...



... PMUG (classement aux points) ont rempli pleinement leurs missions.

## MM

Libreville/Gabon

IL n'y a pas de Tropicale Amissa Bongo sans les partenaires majeurs et les partenaires officiels. Sans oublier les partenaires institutionnels et les fournisseurs officiels. Partout où la caravane est passée cette année, les popula-

tions, enthousiastes, ont pu s'offrir les produits de ces partenaires, dont des entreprises citoyennes comme Ceca-Gadis. Cette dernière, à l'aide de son camion d'animation, a émerveillé les habitants des localités visitées en réalisant son show. Les populations arrivaient et pouvaient repartir avec un cadeau à l'effigie de cette société.

A la grande satisfaction de sa directrice commerciale, Isabelle Essonghe, dont l'entreprise accompagne la caravane depuis 2014. « Nous partageons les mêmes valeurs que la Tropicale Amissa Bongo, en allant au-devant des populations qui reçoivent la compétition. Ceca-Gadis, dont le P-DG insiste sur un partenariat dynamique avec la Tropicale Amissa

Bongo, a le souci d'être présent et de réaffirmer sa condition d'entreprise citoyenne », a déclaré Isabelle Essonghe.

La Comilog, la CNSS, l'Oprag, Ogar, le Pmug, Gabon Oil, Andza, Air France et autres MoneyGram ont rivalisé de dynamisme et de générosité dans le partage des gadgets. Comilog, par exemple, a inondé les habitants des

villes et villages traversés - le cas de Fougamou et ses environs - de ses produits (tee-shirts, chemises, casquettes, etc). Aucune discrimination dans la distribution. Les villageois, tout comme les officiels, en ont eu pour leur plaisir.

« La Comilog, entreprise citoyenne, est à sa 11e participation consécutive. Car pour la Compagnie minière de l'Ogooué, qui contribue

énormément déjà au développement du sport au Gabon à travers l'AS Mangasport, la Tropicale Amissa Bongo, événement sportif majeur au Gabon, est un facteur de promotion de son image dans les régions traversées au plan national et dans le monde », nous a confié le responsable de la communication de la Comilog, Urbain Yennault Longa.